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Município busca melhorar qualidade e eficiência 
com nova empresa de transporte público

O prefeito Rodrigo 
Falsetti recebeu na ma-
nhã desta sexta-feira, 
dia 7 de junho, o diretor 
operacional da SOU (Sis-
tema de Ônibus Urbano), 
Marcelo Santana, além 
do vice-prefeito Major 
Marcos Tuckumantel, 
secretários municipais 
e os representantes da 
Comissão Municipal de 
Fiscalização do Serviço 

de Transporte Coletivo 
Urbano, para enfatizar a 
importância da oferta de 
um sistema de transpor-
te público de qualidade, 
com resolução aos pro-
blemas apontados pelos 
usuários ao longo dos 
últimos meses. A SOU 
assumiu os serviços no 
lugar na Expresso Fênix 
no último sábado, dia 1º 
de junho.
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Mogi Guaçu

Prefeito visita Santa 
Casa para assinar novo 
convênio para exames
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 Mogi Guaçu

Na madrugada do 
dia 11 de junho, uma 
ocorrência alarmante 
de maus tratos a uma 
criança foi registrada 
no Jardim Bela Vis-
ta, em Mogi Guaçu. A 
situação envolveu P., 
uma mulher em estado 
alterado devido ao uso 
de entorpecentes e ál-
cool, e W., seu compa-

nheiro.
Histórico dos Fatos
A Polícia Militar  foi 

acionada via COPOM, 
após relatos de uma 
briga entre um casal na 
rua. P., a mulher envol-
vida, estava seminua 
e segurava de maneira 
inadequada um bebê 
de apenas três meses 
de idade.

Com os novos equipa-
mentos, mais de mil exa-
mes, entre colonoscopia e 
endoscopia, poderão ser 
feitos mensalmente no 
hospital

O prefeito Paulo Silva, 
acompanhado da secretá-
ria interina da Saúde, Cris-
tina Puls e do presidente 

da Câmara, vereador Dir-
ceu Paulino, esteve na tar-
de de quarta-feira (12) vi-
sitando a Santa Casa para 
conhecer os novos equi-
pamentos, recém-adqui-
ridos pela administração 
municipal, para a realiza-
ção de exames de endos-
copia e colonoscopia.

Mogi Mirim

6ª Conferência Municipal da Cidade 
discute propostas para Mogi Guaçu

EMEB ‘Cleusa Mello’ 
conta com a primeira 
sala sensorial da rede 

municipal

A Emeb (Escola Muni-
cipal de Educação Básica) 
‘Professora Cleusa Mari-
lene Vieira de Mello’, no 
bairro do Aterrado, é a 
primeira unidade escolar 
da rede municipal a contar 
com uma sala sensorial, 
um ambiente que busca 
o desenvolvimento dos 

sentidos, da interação e 
evolução dos alunos. O 
espaço foi oficialmente 
inaugurado na tarde de 
sexta-feira (7) com a pre-
sença do prefeito Paulo 
Silva, do secretário de Go-
verno Júlio Blander, de 
servidores da Secretaria de 
Educação e de vereadores.
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Maria da Conceição Tavares: a guerreira da inclusão 

social

Hortas, pomares e jardins

André Naves (*)

A professora e econ-
omista Maria da Con-
ceição Tavares ,  que 
faleceu aos 94 anos, 
foi uma das maiores 
lutadoras em favor da 
Inclusão Social no Bra-
sil. Para entendermos 
sobre Inclusão Social, 
precisamos destacar 
a realidade das pes-
soas ou grupos popu-
lacionais excluídos ou 
precariamente incluí-
dos na sociedade – em 
consequência de renda, 
origem, classe social, 
orientação sexual, raça, 
deficiência. No proces-
so de interação com 
as estruturas sociais 
(barreiras) essas pes-
soas vivem excluídas: 
é o alijamento das in-
dividualidades do seio 
social.

A exclusão social, 
portanto, tem a ver com 
a violação dos Direit-
os Humanos, entendi-
dos como aqueles que 
constituem o feixe de 
prerrogativas inerentes 
à essência da pessoa 
humana. São os deveres 
e direitos titulariza-
dos pelo indivíduo pela 
sua condição de mem-
bro da Humanidade. 
Representam os dire-
itos direta ou indireta-
mente decorrentes das 
qualidades básicas da 
pessoa, a saber: Vida, 
Liberdade, Propriedade 
(entendida como tudo o 
que é próprio da pessoa 
humana),  Segurança 
(não limitada à ausên-
cia de violência, mas 
abrangendo também a 
segurança alimentar, 
institucional, religiosa, 
entre outras) e Igual-

dade (entendida como 
a concretização estru-
tural que permita a cada 
indivíduo se desenvolv-
er l ivre e  oportuna-
mente). A maior bar-
reira social existente é 
a distribuição de ren-
da, que impossibilita, 
continuamente, a con-
cretização dos Direitos 
Humanos,  tornando 
inviável a concretização 
da dignidade individual 
e coletiva.

A o  p r o p o r  u m a 
política econômica vol-
tada ao desenvolvimen-
to nacional, a professo-
ra Maria da Conceição 
Tavares deslocava os 
excluídos, marginaliza-
dos e minorizados para 
o  centro  do debate , 
lutando pela concret-
ização das dignidades 
individuais e coletivas. 
Ela deixou um legado 

profundo. Defendia que 
a criação de valor e a 
justa distribuição de 
renda eram essenciais 
para a inclusão social. 
Sua visão era de que a 
inclusão dessas indi-
vidualidades não ape-
nas promoveria justiça 
social, mas também au-
mentaria a criatividade 
e a inovação dentro da 
sociedade.

S o c i e d a d e s  m a i s 
plurais são mais criati-
vas, e o desenvolvimen-
to está intimamente 
ligado às inovações cri-
ativas.  Dessa forma, 
diversas individual-
idades, agora incluí-
das, passariam a fazer 
parte do seio social, 
aumentando, assim, o 
fator de criatividade 
social e, portanto, de 
inovações.  É sabido 
que sociedades mais 

plurais, seja pela troca 
de ideias ou pela diver-
sidade de pontos de vis-
ta, são mais criativas e 
inovadoras. Também é 
aferível que o motor do 
desenvolvimento está 
nas inovações criativas 
da sociedade.

A professora Ma-
ria da Conceição Ta-
v a r e s ,  p o r t a n t o ,  a o 
restabelecer uma visão 
anal í t ica  da  Econo-
mia, que privilegiava 
a Política e as Relações 
de Poder, sempre com 
vistas ao desenvolvi-
mento nacional (ger-
ação de valor aliado à 
justa distribuição de 
renda), foi, no Brasil, 
uma das maiores lu-
tadoras em favor da 
Inclusão Social, da con-
strução de estruturas 
sociais sustentáveis e 
justas. Ela entendia que 

uma sociedade justa 
e inclusiva era funda-
mental para o cresci-
mento sustentável e o 
bem-estar coletivo.

Viva a professora 
Maria  da Conceição 
Tavares!

* André Naves é De-
fensor Público Federal 
com mais de 15 anos de 
atuação Previdenciária; 
Membro do Fórum In-
terinstitucional Prev-
idenciário do TRF3; 
Diretor Adjunto dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência do Instituto 
Brasileiro de Direito 
Previdenciário; Mem-
bro do Fórum Paulista 
para a Acessibilidade 
e a Inclusão da Pessoa 
com Deficiência; Espe-
cialista em Direitos Hu-
manos, Inclusão Social 
e Economia Política.

*José Renato Nali-
ni

A casa é o refú-
gio sagrado para as 
famílias. O teto é uma 
reivindicação legítima. 
A moradia, um direito 
fundamental explicit-
ado na Constituição. 
Verdade é que mui-
tos brasileiros ainda 
não tiveram acesso 
à moradia. Uma luta 
incessante, pois as de-
mandas são infinitas e 
os recursos escassos. 
Mas uma boa parte da 
população tem onde se 

abrigar.
Os felizes mora-

d o r e s  d e  u m a 
residência digna têm 
condições de colabo-
rar com a salvação do 
planeta. Ora, o planeta 
Terra está correndo 
risco? A Terra, pro-
priamente, não. Quem 
corre risco é a vida 
que se distribui sobre 
seu solo. As mudanças 
climáticas, resultantes 
do aquecimento glob-
al, geram consequên-
cias  nefastas  para 
toda espécie existen-
cial. Principalmente 

o ser humano. E os 
mais vulneráveis são 
os que mais sofrem. 
Exatamente aqueles 
desprovidos de uma 
vida compatível com o 
princípio da dignidade 
humana.

Os proprietários 
de residências podem 
colaborar como? Man-
tendo hortas, jardins 
e pomares. Isso era 
muito comum há não 
muito tempo atrás. 
Infelizmente, a cultura 
foi comprometida com 
o afã de eliminar o solo 
natural. Tudo é com-

pactado, cimentado, 
concretado, ladrilha-
do, azulejado. E não há 
mais terra pura, onde 
as sementes germi-
nam, onde a natureza 
viceja. 

Quem possui al-
g u n s  c e n t í m e t r o s 
quadrados de terra 
pode e deve preenchê-
los com vegetação. De 
preferência, nativa, 
no nosso caso, espé-
cie da Mata Atlântica, 
o nosso bioma. Essa 
vegetação, sob a forma 
de árvores, arbustos, 
qualquer espécie de 

planta, ajudará a Ter-
ra a dispor de tem-
peraturas saudáveis, 
combatendo a onda de 
calor que mata mais do 
que o frio. Ajudarão 
a regular o regime de 
chuvas, pois onde não 
há verde não há chuva. 
Onde não há chuva 
não há água. Onde não 
há água, não há vida. 

Será que as novas 
gerações poderão con-
tar com você para esse 
projeto salvífico? Sem 
isso, o aquecimento 
global continuará e, 
com ele, a aceleração 

do processo de ex-
tinção de toda espé-
cie de vida sobre este 
sofrido Planeta. Ele 
continuará a existir. 
Mas vai abrir mão da 
presença do humano, 
inquilino infiel, que 
deteriora e lapida o 
seu único habitat. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Secretário 
Executivo das Mu-
danças Climáticas de 
São Paulo.

Liderança feminina na saúde e na ciência é impacto 
para novas gerações

* Camila Hartmann

Elas ocupam cargos 
de liderança, desafiam 
estereótipos e inspiram 
transformações profun-
das. Quem protagoniza 
esses avanços são médi-
cas comprometidas em 
abrir caminho para um 
futuro mais promissor 
na saúde. O trabalho 
incansável dessas profis-
sionais não apenas for-
talece a equidade de 
gênero, mas também 
impulsiona uma cultura 
de inclusão e excelência 
que traz benefícios para 
toda a sociedade. As 
conquistas são muitas 
e cada vez mais figu-
ras femininas assumem 
posições de destaque 
em hospitais que são 
referência nacional. 

O papel das mul-
h e r e s  n a  p r e s t a ç ã o 
de cuidados de saúde 
é imenso; elas estão à 
frente do atendimento 
a 5 bilhões de pessoas e 
contribuem com R$ 15,5 
trilhões para a saúde 
global. No entanto, con-
forme o relatório da or-
ganização Women in 
Global Health, ainda te-
mos um longo caminho a 
percorrer para alcançar 
a equidade de gênero. 
Embora representem 
70% dos profissionais da 
linha de frente na saúde, 
as mulheres ocupam 

apenas 25% dos cargos 
de liderança. Mas essa 
busca pela representa-
tividade precisa ir além 
da preocupação com as 
estatísticas, partindo 
do reconhecimento da 
capacidade profissional 
de cada mulher como 
indivíduo.

Inspirar meninas 
para carreiras de gestão, 
transformar estereótipos 
associados à profissão de 
cientista e dar visibili-
dade a?s realizac?o?es 
de mulheres em cargos 
de chefia são alguns dos 
desafios quando se fala 
sobre gênero e medicina. 
Nesse contexto, há a ne-
cessidade de um novo ol-
har para a forma como a 
ciência é comunicada. É 
preciso ver para crer que 
é possível conquistar 
espaços de destaque. As 
mulheres precisam ter 
referências a serem se-
guidas. Ver uma mulher 
realizando um trabalho 
relevante e memorável é 
inspirador para as novas 
gerações.

Em alguns hospitais, 
o cenário é bastante oti-
mista. Há instituições 
que chegam a ter 70% 
dos cargos de liderança 
ocupados por mulheres. 
Um cenário que tem tudo 
para se tornar frequente. 
Isso porque o número de 
mulheres formadas em 
medicina deve superar 

o de homens ainda em 
2024, segundo projeção 
do estudo

Demografia Médica 
no Brasil, feito em par-
ceria pela Associação 
Médica Brasileira (AMB) 
e pela Faculdade de Me-
dicina da Universidade 
de São Paulo (USP). O 
estudo aponta que, ain-
da este ano, o Brasil 
terá 50,2% de médicas. 
Será a primeira vez com 
maior presença femini-
na na área. Em 2022, a 
proporção era de 51,4% 
de médicos e 48,6% de 
médicas. Em 2009, o 
percentual de mulheres 
era de 40,5%, enquanto 
os homens representa-
vam 59,5% do total de 
profissionais. 

Iniciar uma jornada 
em direção à igualdade é 
um compromisso e tam-
bém um chamado para 
uma revolução de pos-
sibilidades. Mulheres, 
médicas, cientistas e lí-
deres iluminam o camin-
ho, ao mesmo tempo que 
inspiram uma geração 
inteira a desafiar lim-
ites e acreditar na força 
inesgotável de cada in-
divíduo, independente-
mente do gênero. Porque 
a verdadeira transfor-
mação começa quando 
todos têm a chance de 
brilhar, mostrando ao 
mundo o poder de suas 
singularidades e con-

tribuições únicas. É hora 
de reconhecer o poten-
cial e a riqueza que as 
mulheres líderes podem 
trazer para a mesa. Ao 
celebrarmos e capaci-
tarmos as mulheres em 
suas jornadas, estamos 
investindo no progresso 
de toda a humanidade, 
rumo a um amanhã mais 
justo e próspero.

É crucial  gerar e 
apoiar  modelos  que 
estimulem a diversidade, 
que incorporem uma 
perspectiva de gênero 
com foco no engajamen-
to, reconhecimento e 
lideranc?a feminina na 
medicina e produção 
científica. Apesar da 
variedade de contextos 
sociais e culturais, mui-
tas são as semelhanc?as 
entre as inspirac?o?es e 
desafios enfrentados por 
essas profissionais na 
ciência. As mulheres são 
pioneiras da mudança, 
moldando um futuro de 
inclusão e avanços na 
saúde global. Sua resil-
iência e determinação 
são testemunhos vivos 
de uma competência 
excepcional. 

Desafiar a invisib-
ilidade das mulheres é 
uma missão diária, es-
pecialmente em campos 
como a ciência, onde o 
reconhecimento é mol-
dado pelas contribuições 
intelectuais. É funda-

mental questionar os 
estereótipos arraigados 
sobre liderança, forjados 
ao longo dos séculos e 
amplamente difundi-
dos. Enquanto o líder 
masculino muitas vezes 
é associado à autenti-
cidade e assertividade, 
a liderança feminina 
ainda é estereotipada 
como emotiva, amável, 
compassiva e benevo-
lente. No entanto, as 
mulheres são muito mais 
do que isso. Elas são vi-
sionárias, resilientes, in-
ovadoras e estrategistas 
natas, capazes de liderar 
com determinação, hab-
ilidade e sensibilidade, 
contribuindo de forma 
significativa para o pro-
gresso e a transformação 
de todas as esferas da 
sociedade.

Não há espaço para 
retrocessos nesse mov-
imento. As mulheres 
precisam se posicio-
nar, acreditar em suas 

capacidades e comu-
nicar-se com firmeza, 
buscando igualdade e 
respeito no ambiente 
hospitalar e científico. 
Hoje, inúmeras profis-
sionais da saúde se de-
stacam com trajetórias 
brilhantes, inspiran-
do outras a acreditar-
em, persistirem e não 
desistirem de trilhar 
caminhos igualmente 
bem-sucedidos.  Nós 
precisamos e podemos 
sonhar alto. Temos que 
traçar metas, perseguir 
nossos objetivos e per-
sistir. Eles podem, sim, 
acontecer.

* Camila Hartmann 
é diretora técnica do 
Hospital Universitário 
Cajuru e cardiologista 
do Hospital São Marceli-
no Champagnat. Ela é 
pesquisadora e está à 
frente de um estudo so-
bre o impacto do coro-
navírus no coração.
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Da Redação

As obras de recupe-
ração do pavimento na 
rodovia Gov. Dr. Adhe-
mar Pereira de Barros 
(SP-340), seguem em 
ritmo acelerado. Desde 
22 de abril, os serviços 
têm sido executados de 
maneira coordenada, 
com equipes de Enge-
nharia trabalhando tan-
to na aplicação do novo 
pavimento, quanto na 
sinalização horizontal.

Esta semana, as 
obras do período no-
turno - das 22h às 05h 
– estão em andamento 
nos kms 124 e 123 no 
sentido Sul (Campinas) 
e nos kms 136, 137 e 138 
no sentido Norte (Ja-

guariúna).
Para o novo pavi-

mento, a concessioná-
ria está aplicando o as-
falto-borracha, também 
conhecido como asfalto 
ecológico, que utiliza 
borracha de pneu moí-
do em sua composição. 
A solução, tradicional-
mente utilizada pela 
Renovias, une conforto 
e segurança viária atre-
lada à destinação cor-
reta de resíduos, o que 
proporciona relevante 
ganho ambiental.

Segurança Viária
Todo o trecho em 

obras está devidamen-
te sinalizado. A Con-
cessionária reforça aos 
clientes que respeitem 
a sinalização e os limi-

tes de velocidade ao 
passar pelo local com 
obras e/ou serviços de 
manutenção, uma vez 
que operários estão nas 
imediações da pista.

Para evitar possíveis 
transtornos nos locais 
com restrições de tráfe-
go, recomenda-se, sem-
pre que possível, que 
programem seus deslo-
camentos. As condições 
do trânsito estão dispo-
níveis no site www.re-
novias.com.br.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos moto-
ristas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta li-
gar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 

emergência, implanta-
dos a cada quilômetro.

A Renovias destaca 
ainda que o cronogra-
ma de obras é dinâmico 
e poderá sofrer altera-
ções. Em caso de con-
dições climáticas des-
favoráveis, os serviços 
serão reprogramados.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Cam-
pinas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Par-
do) e SP-215 (Vargem 
Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 

de 345,6 quilômetros. 
A concessionária ad-
ministra as rodovias 
através do Programa de 
Concessões Rodoviárias 
do Governo do Estado 
de São Paulo. O Siste-
ma de Ajuda ao Usuário 
(SAU) da Renovias está 
à disposição 24 horas 

por dia. Para acioná-
-lo, basta ligar 0800 
055 9696 ou usar um 
dos fones de emergên-
cia implantados a cada 
quilômetro. Condições 
antecipadas do tráfego 
podem ser obtidas pelo 
site www.renovias.com.
br.

De Mogi Mirim

Agentes da Guarda Ci-
vil Municipal de Mogi Mi-
rim participaram no perí-
odo de 3 a 5 de junho do 
curso de capacitação vol-
tado para a implementa-
ção da plataforma Sinesp 
CAD 3.0, desenvolvida 
pelo Ministério da Justi-
ça. O treinamento acon-
teceu na sede da Guarda 
Municipal de Campinas 
e contou, também, com a 
presença de representan-
tes as corporações de Bra-
gança Paulista e Pinhalzi-
nho. O objetivo do curso 
foi aprimorar o sistema de 
atendimento e despacho 
nas novas cidades usuá-
rias da plataforma.

A ferramenta, que está 
sendo implantada gra-
tuitamente na sede da 
Secretaria de Segurança 

Pública, contará com ino-
vações aos profissionais 
do segmento, permitindo 
uma melhor gestão dos 
atendimentos e despachos 
de ocorrências solicitadas 
pelo cidadão. O sistema 
permite a integração do 
atendimento de forças de 
segurança pública e ou-
tros órgãos de todo o Bra-
sil, possibilitando a gestão 
de recursos e diminuindo 
o tempo de resposta nas 
ocorrências, além de me-
lhorar o planejamento 
operacional.

Na prática, toda ocor-
rência policial, desde a 
chamada do solicitante 
até o registro final, é fei-
ta online. O sistema vai 
direcionar a viatura que 
estiver disponível e pró-
ximo ao local do fato a 
ser apurado. Para isso, a 
plataforma será alimen-

tada com o mapeamento 
do município. Os GCMs 
serão acionados pelo apli-
cativo no celular. O Sinesp 
CAD 3.0 também abran-
gerá o Bombeiro e a Defe-
sa Civil. “A plataforma vai 
simplificar o trabalho do 
guarda, porque o sistema 
é bem intuitivo”, destacou 
o secretário de Segurança 
Pública, Luiz Carlos Pinto, 
informando que a corpo-
ração receberá treinamen-
to para uso da tecnologia.

O uso da ferramen-
ta vem na esteira de um 
convênio assinado pelo 
prefeito Paulo Silva que 
formaliza a adesão de 
Mogi Mirim ao projeto 
bolsa-formação do Pro-
nasci (Programa Nacional 
de Segurança Pública com 
Cidadania), também do 
Ministério da Justiça. O 
programa, voltado à quali-

ficação profissional, prevê 
o total de 100 mil bolsas 
aos integrantes das carrei-
ras de policiais militares, 
civis e penais, dos bom-
beiros, agentes peniten-
ciários, peritos criminais 
e dos trabalhadores das 
guardas civis municipais, 
que atendam aos critérios 
de elegibilidade.

Será oferecida uma 
bolsa de R$ 900,00 para 
o GCM que tiver interesse 
em fazer uma série de cur-
sos de aperfeiçoamento, 
como Segurança Pública 
e Violência contra a Mu-
lher, O Papel do Guarda 
Municipal, Tecnologias 
Aplicadas à Segurança Pú-
blica, dentre outros temas. 

O convênio precisa ser ho-
mologado para a liberação 
da plataforma. “Estamos 
valorizando nossos guar-
das e dando condições 
à nossa corporação de 
realizar um atendimen-
to com mais qualidade e 
eficiência. Quem ganha é 
a população”, ressaltou o 
secretário.

Obras de recuperação do pavimento 
avançam na Campinas-Mogi

Mogi Mirim adere à nova tecnologia e ao programa de 
formação do Ministério da Justiça

De Mogi Guaçu
 
O prefeito Rodrigo Fal-

setti recebeu na manhã 
desta sexta-feira, dia 7 de 
junho, o diretor operacio-
nal da SOU (Sistema de 
Ônibus Urbano), Marcelo 
Santana, além do vice-
-prefeito Major Marcos 

Tuckumantel, secretários 
municipais e os repre-
sentantes da Comissão 
Municipal de Fiscalização 
do Serviço de Transpor-
te Coletivo Urbano, para 
enfatizar a importância 
da oferta de um sistema 
de transporte público de 
qualidade, com resolução 

aos problemas apontados 
pelos usuários ao longo 
dos últimos meses. A SOU 
assumiu os serviços no lu-
gar na Expresso Fênix no 
último sábado, dia 1º de 
junho.

A nova empresa assu-
miu a partir de solicitação 
de transferência da con-
cessão de serviços para a 
SOU, pertencente ao mes-
mo grupo. O pedido, pre-
visto no contrato atual de 
concessão, foi analisado 
e validado pela Secreta-
ria de Assuntos Jurídicos. 
Com a anuência do Poder 
Público, a SOU assumirá 
integralmente os direitos 
e deveres formalizados no 
edital e no contrato vigen-
te, dando continuidade na 

prestação do serviço.
“Somos abertos ao 

diálogo e queremos um 
transporte com qualidade 
para a nossa população. 
Mas preciso que vocês 
cumpram integralmente 
com suas responsabilida-
des, a fim de quem utiliza 
o transporte público seja 
mais bem acolhido”, co-
brou o prefeito.

Os representantes da 
Comissão Municipal de 
Fiscalização do Serviço 
de Transporte Coletivo 
Urbano e da Secretaria 
de Obras e Mobilidade 
(SOM) aproveitaram a 
presença do diretor opera-
cional da SOU para listar 
as principais reclamações 
dos usuários, como pon-

tualidade, falta de ônibus 
em algumas linhas e ma-
nutenção frequente dos 
veículos. Recentemente, a 
Expresso Fênix foi multa-
da pela Prefeitura por des-
cumprimento do contrato.

De acordo com a Pre-
feitura, a tarifa segue sen-
do de R$ 5,40 e quem já 
têm direito à gratuidade 
seguirá com o benefício. 
No caso dos cartões, o cré-
dito vai continuar valendo 
com a nova empresa. Caso 
seja necessário fazer um 
novo cartão, os passagei-
ros serão avisados com 
antecedência e não vão 
perder os créditos rema-
nescentes. Além da tarifa, 
as linhas e horários serão 
mantidos. A frota atual, de 

23 ônibus, também segui-
rá em operação.

O novo contrato será 
fiscalizado pelo Setor de 
Transportes da Secreta-
ria Municipal de Obras 
e Mobilidade e também 
pela Comissão Municipal 
de Fiscalização do Servi-
ço de Transporte Coletivo 
Urbano. Relatórios com as 
reclamações dos usuários 
serão enviados à empre-
sa regularmente, a fim de 
que os problemas possam 
ser sanados.

Além do cumprimento 
de viagens, a fiscalização 
também observa as condi-
ções do veículo, seguran-
ça, limpeza, dentre outros 
itens de atribuição da con-
cessionária.

Município busca melhorar qualidade e eficiência 
com nova empresa de transporte público
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6ª Conferência Municipal da Cidade discute propostas 
para Mogi Guaçu

De Mogi Guaçu
 
A Prefeitura de Mogi 

Guaçu, por meio da Sec-
retaria de Planejamento 
e Desenvolvimento Ur-
bano (SPDU), realizou na 
quinta-feira, 6 de junho, 
a 6ª Conferência Mu-
nicipal da Cidade. Com 
o tema Construindo a 
Política de Desenvolvi-
mento Urbano: caminhos 
para cidades inclusiv-
as, democráticas, suste-
ntáveis e com justiça so-
cial, o evento aconteceu 
no Teatro Tupec do Cen-
tro Cultural, no Jardim 
Camargo.

A Conferência contou 
com a presença do pre-
feito Rodrigo Falsetti, 
do vice-prefeito Major 
Marcos Tuckumantel e 
do secretário da SPDU, 

Eduardo Manfrin Schim-
idt. Também compare-
ceram o representante 
do Conselho Regional de 
Engenharia e Arquitetura 
de São Paulo (CREA-SP), 
Rodrigo Bucci Zorzetto, 
os vereadores Natalino 
Tony Silva e Adriano 
da Guarda, o Adriano 
Batatinha, além de auto-
ridades, secretários mu-
nicipais e público.  

Rodrigo Falsetti de-
stacou a importância da 
6ª Conferência Municipal 
da Cidade, pois trata-se 
de um movimento para 
discutir coletivamente 
sobre temas para o desen-
volvimento ordenado, 
justo e sustentável de 
Mogi Guaçu. “A partir 
de agora, começaremos 
a construir de mãos jun-
tas as diferentes ideias, 

o futuro que desejamos 
para a nossa cidade. Por 
isso, temos trabalhado 
para enfrentar os diver-
sos desafios característi-
cos de municípios que 
cresceram rapidamente 
sem que tivessem, infe-
lizmente, uma retaguarda 
pronta e eficiente por 
parte do Poder Público”, 
falou.

O chefe do Executivo 
lembrou que a última 
conferência na cidade 
foi realizada em 2013 e 
aproveitou para lembrar 
as melhorias de mobi-
lidade e infraestrutura 
urbana que Mogi Guaçu 
recebeu nos últimos três 
anos e meio de sua gestão, 
como, por exemplo, a re-
cuperação da malha viária 
de 150 ruas e avenidas, 
assim como as novas in-

fraestrutura em quase 20 
vias do município, assim 
como a regularização dos 
núcleos de moradias ir-
regulares com apoio do 
Estado de São Paulo, em 
especial, à recente regu-
larização dos lotes da Vila 
Esperança, em Martinho 
Prado.

“Além disso, coloca-
mos em prática obras 
relevantes de mobilidade 
urbana, como a dupli-
cação, a entrega da nova 
ponte e o prolongamento 
da Avenida Brasil e a en-
trega do primeiro sistema 
de monitoramento por 
câmeras de Mogi Guaçu. 
Esses eram projetos que 
pertenciam somente no 
discurso, mas que, gan-
haram vida em nosso 
governo”, falou.

O prefeito ressaltou 

ainda a entrega da pri-
meira creche para os 
moradores da região do 
Jardim Guaçu Mirim, 
obra que ficou parada 
por mais de 10 anos, e 
que, agora, está pronta e 
da Estação de Tratamen-
to de Esgoto (ETE) dos 
Ypês, uma das obras in-
acabadas mais antigas do 
Estado de São Paulo, que 
teve o primeiro módulo 

finalizado no final do ano 
passado e já se encontra 
em pleno funcionamento.  
“Essa Conferência trata 
sobre isso. Do debate 
para solucionar as áreas 
de habitação, mobilidade, 
tecnologia, infraestrutura 
e sustentabilidade e de 
uma cidade que seja ativa 
em seus serviços, sendo 
cada vez melhor para o 
cidadão”, disse.

De Mogi Mirim

Com um investimen-
to maciço em internet de 
alta velocidade, a Prefei-
tura de Mogi Mirim vai 
oferecer acesso público 
e gratuito de Wi-Fi para 
toda a população urba-
na. O anúncio foi feito na 
tarde desta quinta-feira 
(6) pelo prefeito Paulo 
Silva. Com isso, Mogi 
Mirim será uma das 
poucas cidades brasilei-
ras a ter esse benefício 
estendido a toda popu-
lação de forma gratuita, 
permitindo a conexão 

simultânea de até 67 mil 
usuários. 

O projeto, batizado de 
“Modernização Digital”, 
faz parte do Programa 
Municipal Cidade Inte-
ligente, que teve início 
com a implantação e 
modernização do siste-
ma digital em todos os 
prédios públicos urba-
nos da Prefeitura que, 
agora,  possuem conexão 
de internet de alta velo-
cidade. Isso já trouxe 
muitos benefícios para 
a administração munici-
pal, como a enorme eco-
nomia anual de aproxi-

madamente R$ 400 mil 
com despesas de telefo-
nia e contratos de inter-
net.

Além disso, Paulo Sil-
va cita que a conversão 
de processo em papel 
para processo digital 
trouxe rapidez e agili-
dade no atendimento 
aos Munícipes. Agora 
ele ressalta que, com o 
Wi-Fi público, gratuito 
e universal, outros be-
nefícios serão notados, 
como o acesso dos alu-
nos ao universo online 
para pesquisas e traba-
lhos escolares, princi-

palmente para aqueles 
que não têm condições 
de ter um plano de tele-
fonia móvel.

O novo sistema con-
tribuirá também com a 
segurança pública, com 
informações em tempo 
real para a Defesa Civil e 
monitoramento, dentre 
outros. O prefeito ainda 
fez questão de mencio-
nar que micros, peque-
nos e empreendedores 
individuais também se-
rão beneficiados com o 
Wi-Fi gratuito, princi-
palmente no que tange à 
emissão de notas fiscais 

e até mesmo na divulga-
ção de seus serviços.

Outra vantagem 
apontada pelo prefeito 
serão os programas so-
ciais que, na avaliação 
dele, poderão manter 
contato com a Assistên-
cia Social pela internet.

Outros benefícios que 
virão a reboque do Wi-Fi 
gratuito serão a melho-
ria da eficiência da ilu-
minação púbica, a pro-
dução de informações 
para a Secretaria de Saú-
de, inclusive com a mar-
cação de consultas pela 
internet e a operaciona-

lização da telemedicina 
aos usuários SUS com 
acesso à teleconsultas 
online, quando implan-
tado o serviço.

Por último, Paulo 
Silva cita a criação de 
pequenas empresas de 
inovação (Startups) que 
poderão se beneficiar 
desse sistema. “Sere-
mos, com certeza, uma 
cidade inteligente e in-
terligada”, finalizou. O 
novo sistema, que será 
contratado por meio de 
licitação, deve começar 
a ser instalado durante o 
segundo semestre.

CIDADE INTELIGENTE: Mogi Mirim vai oferecer 
internet grátis para todos 

De Mogi Mirim

A Emeb (Escola Mu-
nicipal de Educação 
Básica) ‘Professora 
Cleusa Marilene Vieira 
de Mello’, no bairro do 
Aterrado, é a primeira 
unidade escolar da rede 

municipal a contar com 
uma sala sensorial, um 
ambiente que busca o 
desenvolvimento dos 
sentidos, da interação e 
evolução dos alunos. O 
espaço foi oficialmen-
te inaugurado na tarde 
de sexta-feira (7) com 

a presença do prefeito 
Paulo Silva, do secre-
tário de Governo Júlio 
Blander, de servidores 
da Secretaria de Educa-
ção e de vereadores.

Projetada pela em-
presa Spider Projetos 
e Equipamentos, por 
meio do engenheiro me-
cânico Gustavo Xavier, 
presente no ato inaugu-
ral, a sala reúne equipa-
mentos que têm como 
função a organização 
dos estímulos e sensa-
ções através dos senti-
dos. Um deles é girató-
rio e ajudam alunos no 
giro orbital, papel cru-
cial em várias funções 
cognitivas e comporta-
mentais. Há também 
uma plataforma com 
formato de colo, que 

estimula as sensações 
de acomodação e aco-
lhimento. A sala ainda 
possui uma piscina de 
bolinha com acesso por 
escadas e plataformas 
de escalada. 

“É um ambiente de 
estimulação e pode 
atender  qualquer alu-
no, não apenas os alu-
nos com Necessidades 
Educacionais Especiais- 
NEE. O controle dos 
Movimentos globais do 
corpocomo o subir es-
cadas trocando os pés,   
o balançar controlado, 
assim.como na coorde-
nação motoro fina ao 
fazer um recorte com te-
soura, são precursores e  
ajudam no processo de 
aprendizagem. A crian-
ça que consegue fazer 

tais movimento tem 
uma rápida evolução no 
processo de  alfabeti-
zação”, apontou a dire-
tora da escola, Roberta 
Mello.

A sala sensorial é 
um espaço monitorado, 
sendo usado pelos alu-
nos na presença de um 
professor. Ela foi proje-
tado para evitar riscos 
de acidentes. Os degraus 
da escada da piscina de 
bolinha, por exemplo, 
são todos acolchoados, 
e as quinas das paredes 
foram feitas para prote-
ger os alunos de eventu-
ais quedas. Junto a sala 
sensorial, há uma sala 
para atendimento espe-
cializado para estudan-
tes com dificuldades pe-
dagógicas, sala de AEE.

A diretora lembra 
ainda que as salas não 
têm a finalidade de tra-
tamento e sim de fer-
ramenta Pedagógica 
eficiente no desenvolvi-
mento e suporte emo-
cional. É  Ciência a favor 
da Educação!

LEITURA
Além da sala senso-

rial, a escola também 
inaugurou uma sala de 
leitura. O local conta 
com a participação ati-
va dos alunos do 9º ano, 
que servirão de moni-
tores dos demais estu-
dantes. Eles serão os 
responsáveis pela reali-
zação de atividades lú-
dicas e de leituras com 
os demais colegas sem-
pre acompanhados da 
Professora da Sala.

De Itapira

As obras de constru-
ção da ponte que ligará a 
Rua Ari Wilson Cremas-
co à Rua Professor Fe-
nízio Marchini (bairros 
Jardim Soares e Penha 
do Rio do Peixe) está na 
fase de fundação. A em-
presa vencedora da lici-
tação realizada pela Pre-
feitura, Postigo Projetos 
de Engenharia, já havia 

concluído a sondagem do 
solo e agora faz a execu-
ção das estacas de con-
creto armado no local.

A ponte terá a largu-
ra total de 12 metros, 
sendo seis de rodagem e 
seis metros divididos em 
duas calçadas de três me-
tros cada e com guarda 
corpo. As cabeceiras se-
rão executadas em corti-
nas de concreto armado 
e a estrutura terá vigas 

protendidas e laje. A ilu-
minação será com lu-
minárias de braço curto 
tipo Led.

O objetivo da constru-
ção da nova ponte é dar 
mais vazão ao fluxo de 
veículos que saem dos 
bairros e vão em direção 
ao Centro da cidade – que 
hoje é todo concentrado 
na Avenida Comendador 
Virgolino de Oliveira – e 
melhorar o tráfego na ro-

tatória que liga as aveni-
das Rio Branco, Italianos 
e Virgolino de Oliveira 
com a Rua Ari Wilson 
Cremasco.

O investimento total 
é de R$ R$ 3.149.640,19 
e os recursos financeiros 
são provenientes do Fini-
sa (Prpgrama de Finan-
ciamento à Infraestrutu-
ra e ao Saneamento) da 
Caixa Econômica Fede-
ral. 

EMEB ‘Cleusa Mello’ conta com a primeira sala 
sensorial da rede municipal

Empresa inicia fase de fundação da ponte que ligará Rua 
Ari Wilson Cremasco à Prof. Fenízio Marchini
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1.278 doses são aplicas no Dia D de vacinação 
contra a poliomielite; imunização continua nos 

postos de saúde
De Mogi Guaçu

1.278 crianças menores 
de cinco anos foram imu-
nizadas no Dia D de vaci-
nação contra a poliomielite 

no sábado, 8 de junho, 
nas 21 Unidades Básicas 
de Saúde (UBSs) de Mogi 
Guaçu. A ação teve como 
objetivo imunizar o maior 
número de crianças, pois 

a Secretaria Municipal de 
Saúde tem como meta de 
atingir 95% deste públi-
co-alvo.

Antes do Dia D de 
vacinação contra a polio-

mielite, Mogi Guaçu havia 
registrado somente 613 
imunizações desde o início 
da campanha em 25 de 
maio. Agora, este núme-
ro subiu para 1.891 dos-

es aplicadas em crianças 
menores de cinco anos do 
município.

A Campanha Nacional 
de Vacinação contra a Po-
liomielite será realizada até 

a próxima sexta-feira, 14 
de junho. Em Mogi Guaçu, 
as doses contra a paralisia 
infantil seguem disponível 
nas 21 Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs).

EM TODO O PAÍS: Anvisa comunica farmácias sobre o 
retorno gerenciamento de produtos controlados

Prefeito visita Santa Casa para assinar novo 
convênio para exames

De Mogi Mirim

Na semana passa-
da, a Anvisa (Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária) deu início ao 
programa de teste que 
irá viabilizar o retorno 
do sistema nacional do 
gerenciamento de pro-
dutos controlados, ou 
SNGPC. Esse controle, 
num primeiro momen-
to, vai abranger todas 
as farmácias do Estado 

de São Paulo e Distrito 
Federal, inclusive as de 
manipulação. 

O período de testes 
vai até o dia 31 de julho 
desde ano. A Anvisa 
comunica ainda que 
fará o envio prévio das 
orientações a todos os 
participantes e a adesão 
do estabelecimento ao 
SNGPC será voluntária, 
mas lembrando que ele 
é necessário para aval-
iação do sistema de for-

ma ampla e plena. 
Os estabelecimentos 

devem, durante o perío-
do de testes, manter a 
escrituração da movi-
mentação nos sistemas 
ou registros internos, 
para fins de compro-
vação de estoque e fis-
cal ização,  conforme 
estabelece a RDC (Res-
olução de Diretoria Co-
legiada) nº 586/2022 
da Anvisa. 

Além disso, o prazo 

de guarda documental 
é previsto conforme as 
legislações da Secretaria 
da Vigilância Sanitária 
do Ministério da Saúde, 
número 344/1998 e da 
RDC nº 22/2014. Por 
último, a Anvisa pede 
aos responsáveis pe-
las farmácias que, em 
caso de dúvida, devem 
acessar o site do CVS 
(Centro de Vigilância 
Sanitária), https://cvs.
saude.sp.gov.br/cvs.asp

De Mogi Mirim

Com os novos equipa-
mentos, mais de mil ex-
ames, entre colonoscopia 
e endoscopia, poderão ser 
feitos mensalmente no 
hospital

O prefeito Paulo Sil-
va, acompanhado da 
secretária interina da 
Saúde, Cristina Puls e do 
presidente da Câmara, 
vereador Dirceu Paulino, 

esteve na tarde de quar-
ta-feira (12) visitando a 
Santa Casa para conhecer 
os novos equipamentos, 
recém-adquiridos pela 
administração munici-
pal, para a realização de 
exames de endoscopia e 
colonoscopia.

O prefeito também 
aproveitou a visita para 
assinar o novo convênio 
com o hospital para a re-
alização desses exames 

que, a partir de agora, irão 
aumentar significativa-
mente. Antes da compra 
do videoendoscópio, eram 
realizados, mensalmente, 
20 colonoscopias e 20 en-
doscopias por mês. Agora, 
serão 105 colonoscopia e 
70 endoscopias no mesmo 
período.

A Prefeitura investiu 
cerca de R$ 1,4 milhão 
em dois equipamentos de 
videoendoscopia, sendo 

que, dentro em breve, um 
segundo irá funcionar no 
Centro de Diagnóstico “Dr. 
Fernando Zarpão”, local-
izado no CEM (Centro de 
Especialidades Médicas). 
Adquiridos com recursos 
do programa Desenvolve 
São Paulo, os equipamen-
tos são da marca FujiFilm 
de última geração. 

Eles podem sofrer up-
grade (atualizações) e ain-
da se comunicar com out-

ros sistemas por meio de 
IA (Inteligência Artificial). 
Cada unidade contará com 
três videocolonoscópios e 
quatro videogastroscópios. 
As imagens captadas du-
rante os exames também 
poderão ser compartilha-
das com as UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde). 

Ainda durante a visita, 
o prefeito e sua comitiva 
puderam assistir, in loco, a 
uma endoscopia realizada 

pelos médicos José Cláu-
dio Meireles de Barros e 
Mayara Fernanda Victal. 
Também participaram da 
visita a vereadora Luzia 
Cortes Nogueira, Sérgio 
Dinerlan Sanches, repre-
sentando o provedor da 
Santa Casa, Milton Bon-
atti, o administrador do 
hospital, Daniel de Car-
valho Frigolli e o chefe de 
gabinete Mauro Nunes 
Júnior.

INFLUENZA: Vacinação imunizou quase mil 
pessoas em Mogi Mirim

De Mogi Mirim

Aproveitando da es-
trutura do “Dia D”, a 
campanha para a vaci-
nação contra a polio-
miel i te  em cr ianças 
até 5 anos, realizada 
no último sábado (8), 
a Secretaria de Saúde 
t a m b é m  c o n s e g u i u 
imunizar quase 1.000 

pessoas contra a In-
fluenza. A campanha 
foi realizada das 8h00 
às 16h00 em todas as 
UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde). 

Ao todo,  712 pes-
soas receberam a dose 
de antigripal, núme-
ro considerado muito 
bom pelos técnicos da 
secretaria. Crianças a 

partir dos 6 meses de 
idade puderam tomar 
a vacina, que também 
ampliou a imunização 
até o dia 26 deste mês. 

A ampliação do aces-
so a imunizantes é de-
fendido pela secretária 
da  Saúde,  Clara  Al-
ice Franco de Almeida 
Carvalho, com o forma 
de reduzir os bolsões 

de não vacinados na 
c idade.  A vacinação 
contra a Influenza tam-
bém aconteceu no su-
permercado Rofatto, 
no ParkShopping Mogi 
Mirim.

Na quinta-feira (6) 
e sexta-feira (7), 190 
pessoas  foram vaci-
nas no estabelecimento 
comercial por alunos 

do curso técnico de 
enfermagem da Etec 
“Pedro Ferreira Alves”. 
Clara elogiou essa par-
ceria público-privada 
entre a Saúde, Shop-
ping, Rofatto e Etec 
como forma de ampliar 
as campanhas de imu-
nização. 

FALHA
A secretaria da Saúde 

ainda aguarda os re-
sultados da vacinação 
contra a poliomielite Já 
a nova vacina contra a 
Covid-19, desenvolvida 
pela empresa de bio-
tecnologia dos EUA, a 
Moderna, foi aplicada 
em 355 pessoas. Esse 
novo imunizante, mon-
ovalente,  combate a 
variante XBB da Covid.
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26 estudantes da rede municipal visitam idosos 
em casa de repouso na Chácaras Alvorada

Gestão eficiente do FMAP traz resultados 
expressivos ao longo de quatro anos

CEIs e Pré-escolas realizam o dia “Acolhendo 
e Valorizando quem Cuida de Mim”

De Mogi Guaçu

Estudantes do 5º ano 
da Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
(EMEF) Profª Claudina 
de Oliveira Ramos, na 
Chácaras Alvorada, vis-
itaram na tarde desta 
terça-feira, 11 de junho, 
o Lar de Idosos Pleni-
tude localizado próxi-
mo a unidade escolar. 
A visita faz parte do 
projeto ‘Histórias para 
quem tem histórias’ e 
contou com a presença 
de 26 crianças, que ti-
veram como objetivo 
realizar leituras para 

38 idosos (senhores e 
senhoras) que moram 
na casa de repouso do 
bairro.

O projeto visa pro-
porcionar para os es-
tudantes a experiência 
e exploração das múl-
tiplas linguagens, por 
meio da promoção de 
ações que incentivem e 
ampliem possibilidades 
de leitura e, desta for-
ma, buscar oportuni-
dades de compartilhar 
saberes entre a comu-
nidade e a escola.  E 
com o foco na leitura, o 
projeto teve como uma 
das ações apresentar 

às pessoas idosas do 
Lar Plenitude leituras 
diversas. “Neste encon-
tro, houve um sarau de 
poesias e uma roda de 
conversa que possibili-
tou aos idosos compar-
tilharem suas vivências 
a  partir  de suas ex-
periências”, explicou a 
supervisora de Ensino 
da Secretaria Municipal 
da Educação, Josiane 
Luciano Oliva.

De acordo com ela, 
o desenvolvimento do 
projeto iniciou durante 
a roda de jornal que já 
é uma prática de leitu-
ra na escola. “Após a 

leitura do artigo Com-
bater o etarismo é uma 
tarefa de todos, publi-
cado pelo jornal Gazeta 
Guaçuana no dia 20 de 
abril, as crianças ficar-
am sensibilizadas com 
o assunto e sugeriram 
uma visita ao Lar de 
Idosos na Chácaras Al-
vorada”, contou.

Desta forma, a pro-
fessora da turma do 5º 
ano C, Deyse Farkas, 
organizou o projeto que 
teve dentre algumas 
etapas, a releitura do 
artigo e pesquisa sobre 
o tema etarismo; elab-
oração de uma carta de 

leitor que foi enviada ao 
Jornal Gazeta Guaçua-
na sobre o artigo lido; 
a escolha do nome do 
projeto e organização 
da visita ao Lar de Ido-

sos Plenitude e elabo-
ração do convite. O pro-
jeto terá continuidade 
com o desenvolvimento 
de outras ações no 3º 
bimestre de 2024.

De Itapira

Na tarde desta segun-
da-feira, 10, o prefeito 
Toninho Bellini recebeu 
um relatório detalhado 
sobre a gestão do Fundo 
Municipal de Aposenta-
doria e Pensões de Itapi-
ra (FMAP), apresentado 
pelo presidente Henrique 
Mariano Bortolotto, pela 
coordenadora Laís Mar-
tins de Godoi e pela Chefe 
de Seção de Benefícios 
Fabíola Laís Sartorelli 
Duzo. O período analisa-
do, de 2021 a 2024, revela 
uma série de conquistas e 

melhorias significativas na 
administração dos recur-
sos e benefícios.

Um dos principais de-
staques dos dados apre-
sentados diz respeito ao 
crescimento do patrimô-
nio FMAP, que passou de 
R$ 104.949.497,70 em 1º 
de janeiro de 2021 para 
R$ 156.301.467,46 em 31 
de maio de 2024. Esse au-
mento de R$ 51.351.969,76 
representa um crescimen-
to de 48,93% no período. 
“Esse aumento de um 
terço do patrimônio gar-
ante a segurança financei-
ra dos nossos aposentados 

e pensionistas. É uma 
conquista que devemos 
celebrar”, afirmou o pre-
feito Toninho Bellini. O 
incremento financeiro 
assegura a cobertura das 
aposentadorias e pensões 
dos servidores da Prefeitu-
ra, do SAAE e da Câmara 
Municipal.

Outro ponto relevante 
no relatório é a redução 
significativa das dívidas 
de parcelamentos: de 
R$ 17.455.907,19 em ja-
neiro de 2021 para R$ 
4.193.588,16 em maio 
de 2024. Todos os par-
celamentos foram pagos 
pontualmente, bem como 
as contribuições de servi-
dores e patronais.

Diferente de muitos 
municípios, a adminis-
tração do FMAP optou 
por não aderir à reforma 
da previdência. Essa de-
cisão estratégica evitou 
impactos negativos para 
os servidores públicos, 
que teriam enfrentado 
reduções de benefícios e 
maiores exigências para 
concessão de aposenta-
dorias e pensões. A análise 

cuidadosa das implicações 
financeiras e jurídicas des-
sa decisão garantiu a sus-
tentabilidade financeira 
do regime a longo prazo. 
“Manter as regras atuais 
foi uma decisão cuidadosa 
visando proteger os dire-
itos dos nossos servidores 
e garantir a sustentabili-
dade do fundo”, destacou 
o prefeito.

Os bons resultados dos 
investimentos do FMAP 
também possibilitaram a 
realização de duas com-
pras de vidas nos últimos 
três anos, realizadas em 
abril de 2021 e março 
de 2024. A Revisão da 
Segregação de Massas 
busca manter o equilíbrio 
financeiro e atuarial do 
RPPS, migrando os segu-
rados do Plano Financeiro 
(Deficitário) para o Plano 
Previdenciário (Superav-
itário). 

E m  r e l a ç ã o  a o s 
benefícios para os apo-
sentados e pensionistas, 
ao longo dessa nova gestão 
o FMAP adiantou os pa-
gamentos dos benefícios 
para o último dia útil de 

cada mês, equiparando-se 
aos pagamentos dos servi-
dores ativos. Além disso, 
os segurados podem so-
licitar o adiantamento do 
13º salário em qualquer 
mês do ano, simplificando 
o processo através de um 
requerimento. O prazo 
para concessão de apo-
sentadorias também está 
em processo de redução 
de 90 para 60 dias, agili-
zando o atendimento aos 
segurados. 

O FMAP também im-
plementou atendimen-
to social para segurados 
inativos, parceria com o 
Procon de Itapira, para 
orientações exclusivas e 
incluiu aposentados nas 
festas do servidor, valo-
rizando anos de serviço 
prestado. Além disso, ini-
ciou um projeto de edu-
cação previdenciária com 
a Secretaria de Educação, 
que será expandido para 
outras secretarias. O re-
censeamento passou a 
ser realizado trimestral-
mente (presencialmente 
e à distância) e os aten-
dimentos passaram a ser 

agendados, para facilitar 
a vida dos servidores.

Em relação às certifi-
cações e reconhecimentos, 
o FMAP conquistou a Cer-
tificação do Pró-Gestão 
Nível II em setembro 
de 2023, programa do 
Ministério da Previdência 
Social que é um recon-
hecimento da excelência 
na gestão previdenciária 
do fundo. Em 2022, con-
quistou a 8ª colocação 
nacional no 13º Prêmio 
ANEPREM na categoria 
RPPS de porte médio, de-
stacando-se pelas ações de 
transparência, equidade, 
ética e responsabilidade 
social.

“Essa equipe do nos-
so Fundo Municipal de 
Aposentadoria e Pensões 
tem atuado com muita 
responsabilidade e com-
prometimento com a efi-
ciência e a transparência. 
É um trabalho exemplar 
de gestão e administração 
previdenciária que vem 
sendo executado e que 
merece ser reconhecido 
e aplaudido”, concluiu o 
prefeito Toninho Bellini.

De Itapira

No dia 27 de maio, os 
Centros de Educação In-
fantil (CEIs) e as Pré-es-
colas realizaram o dia 
“Acolhendo e Valorizan-
do quem Cuida de Mim”. 
Nesse evento, os famil-
iares das crianças par-
ticiparam de atividades 
lúdicas juntamente com 
a equipe escolar, acom-
panhando o processo 
de desenvolvimento dos 
estudantes.

Seguindo o calendário 

de eventos das unidades 
escolares, o dia “Acol-
hendo e Valorizando 
quem Cuida de Mim” 
busca estimular o desen-
volvimento de sentimen-
tos como carinho, amor 
e respeito ao próximo. 
A iniciativa trabalha na 
criança a afetividade e a 
gratidão por pertencer a 
um ambiente que a pro-
tege e ama, destacando 
também a importância 
do convívio familiar.

“As professoras plane-
jaram e se empenharam 

em proporcionar vivên-
cias significativas, com 
dinâmicas, contação de 
histórias, rodas de músi-
ca, exposições da rotina 
e vivências das crianças 
no ambiente escolar, 
painel com fotos das 
famílias, cantinhos com 
brincadeiras diversas, 
sessão de aromaterapia 
e massagem relaxante. 
Foi um momento impor-
tante, onde as famílias 
foram acolhidas dentro 
da escola, oportunizan-
do trocas e interações 

prazerosas”, relatou a 
secretária de Educação 
Regina de Santana Lago 
Gracini.

O processo de inter-
ação entre as famílias 
e as unidades escolares 
onde seus filhos estão 
matriculados é essencial 
para o desenvolvimen-
to das crianças. Além 
disso, proporciona aos 
pais e responsáveis o 
devido conhecimento 
do processo de ensino e 
aprendizagem realizado 
pelas equipes escolares.

Rede Básica de Saúde amplia oferta da 
especialidade de Pediatria

De Itapira

Desde a última terça-fei-
ra, 4, todas as Unidades 
Básicas de Saúde tiveram 
o atendimento da espe-
cialidade de Pediatria am-
pliado. Mais uma médica 
foi contratada recente-
mente pela Administração 
Municipal para ajudar a 
atender a demanda e out-
ras duas que já atuavam 
na rede tiveram sua carga 
horária ampliada. Agora 
as quatro especialistas em 

atendimento de crianças 
– Dra. Alice Paes Rozado 
Costa, Dra. Marta de Cas-
tro Narciso Soares, Dra. 
Regina Angelina Ledenick 
Finelli e Dra. Fernanda 
Maiorino Fonte Boa – at-
uam em regime de escala 
entre as 12 unidades do 
município (confira abaixo).

As profissionais serão 
responsáveis por dois tipos 
de atendimento: Pediatria 
e Puericultura. “A Pediatria 
compreende o atendimen-
to das crianças, indepen-

dente da faixa etária, com 
queixas de saúde. Já a 
Puericultura é o acompan-
hamento das crianças de 
faixas etárias menores para 
avaliação do desenvolvi-
mento e orientações gerais 
sobre amamentação, vaci-
nas, peso e altura ideais, 
etc”, explicou a Diretora 
da Rede Básica de Saúde, 
Deise Cega Fernandes.

Para as demandas de 
Pediatria, as unidades es-
tão elaborando a agenda de 
consultas de acordo com a 

procura. Para a Puericultu-
ra, serão organizados gru-
pos de atendimento com os 
responsáveis, estabelecen-
do dia e horário específi-
cos para os atendimentos 
rotineiros. “Estamos em-
penhados em oferecer um 
atendimento de qualidade 
para garantir que cada 
criança receba o cuidado 
e a orientação necessários 
para um desenvolvimento 
saudável”, declarou o pre-
feito Toninho Bellini.

Escala de Atendimento 

em Pediatria da Rede Bási-
ca de Saúde

UBS Barão – Quin-
ta-feira de manhã

UBS Braz Cavenaghi – 
Quarta e quinta-feira de 
manhã

UBS Central – Segun-
da-feira de manhã

UBS Cubatão – Segun-
da e sexta-feira à tarde

U B S  E l e u t é r i o  – 
Terça-feira à tarde (a cada 
15 dias)

UBS Figueiredo – Terça 
e quarta-feira à tarde

UBS Flávio Zacchi – 
Quarta e quinta-feira de 
manhã

UBS Istor Luppi – Terça 
e quarta-feira à tarde e sex-
ta-feira de manhã

UBS Pé No Chão – Terça 
e quarta-feira de manhã

UBS Ponte Nova – 
Terça-feira à tarde (a cada 
15 dias)

UBS Prados – Segunda 
e terça-feira à tarde

UBS Vila Ilze – Segunda 
de manhã, quinta à tarde e 
sexta-feira de manhã
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Maus tratos a criança em Mogi Guaçu

Procurado pela justiça é capturado em Mogi 
Guaçu durante atendimento de ocorrência

Na madrugada do dia 
11 de junho, uma ocor-
rência alarmante de maus 
tratos a uma criança foi 

registrada no Jardim Bela 
Vista, em Mogi Guaçu. A 
situação envolveu P., uma 
mulher em estado altera-

do devido ao uso de en-
torpecentes e álcool, e W., 
seu companheiro.

Histórico dos Fatos

A Polícia Militar  foi 
acionada via COPOM, 
após relatos de uma briga 
entre um casal na rua. P., 
a mulher envolvida, es-
tava seminua e segurava 
de maneira inadequada 
um bebê de apenas três 
meses de idade. A tempe-
ratura na madrugada era 
de 13°C, e o bebê estava 
vestido apenas com uma 
camiseta fina.

Ao chegar no local, as 
equipes, encontraram P. 
visivelmente alterada e 
agressiva. A 3° Sgt PM 
Marcienta, ao perceber a 
situação de risco do bebê, 

tentou convencer P. a en-
tregar a criança, mas ela 
se recusou e correu para 
dentro da casa. A Sargen-
to conseguiu alcançar P. 
e garantir a segurança do 
bebê, que foi aquecido 
com uma manta.

Intervenção e Encami-
nhamentos

Diante da resistên-
cia e agressividade de P., 
foi necessário o apoio do 
SAMU. Após muito es-
forço, ela foi colocada na 
maca, amarrada e condu-
zida até a UPA do Jardim 
Novo, onde permaneceu 
sob cuidados médicos e 

foi sedada. Devido às más 
condições da residência, à 
falta de alimentação ade-
quada para o bebê, e ao 
fato dos pais serem vicia-
dos, o Conselho Tutelar 
foi acionado e a criança 
foi acolhida na SAICA 
(Serviço de Acolhimento 
Institucional de Criança e 
Adolescente).

W., o pai do bebê, foi 
conduzido à CPJ (Central 
de Polícia Judiciária). A 
escrivã  registrou a ocor-
rência  que versa sobre 
maus tratos. Após as me-
didas administrativas, W. 
foi liberado.

Na noite de 11 de ju-
nho, uma equipe poli-
cial que atendia uma 
ocorrência de desen-
tendimento de casal 
em Mogi Guaçu aca-
bou efetuando a cap-
tura de um indivíduo 
procurado pela Justi-
ça. O incidente aconte-
ceu após a equipe não 
encontrar as partes 
envolvidas no supos-
to desentendimento e 
realizar uma consulta 
de rotina que revelou 

a situação legal do mo-
rador abordado.

Ao chegar no local 
da ocorrência, os poli-
ciais constataram que 
os envolvidos no de-
sentendimento não es-
tavam presentes. Deci-
diram então conversar 
com um morador pró-
ximo, cujo comporta-
mento levantou sus-
peitas. Realizando a 
consulta de seus dados 
via Centro de Opera-
ções da Polícia Militar 

(COPOM), foi desco-
berto que ele estava 
sendo procurado pela 
Justiça com um man-
dado de prisão civil em 
aberto.

Diante da situação, 
os policiais informa-
ram o homem sobre 
seus direitos consti-
tucionais e o conduzi-
ram à Central de Polí-
cia Judiciária de Mogi 
Guaçu. Na delegacia, 
o delegado de plantão 
foi cientificado sobre 

o ocorrido. O delegado 
então elaborou o Bo-
letim de Ocorrência  e 
deu cumprimento ao 
mandado de prisão.

O homem foi detido 
e permanece à dispo-
sição da Justiça. Esta 
ação demonstra a efi-
cácia e a prontidão da 
Polícia Militar de Mogi 
Guaçu em lidar com 
situações inesperadas, 
garantindo a seguran-
ça da comunidade e o 
cumprimento da lei.

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA EM MOGI MIRIM: 
Homem é preso em flagrante na madrugada de 

10 de Junho
Na madrugada do dia 

10 de junho, a cidade de 
Mogi Mirim foi palco de 
um incidente de violência 
doméstica, resultando na 
prisão de G. O caso foi 
registrado pela equipe 
policial, acionada via CO-
POM, que prontamente 
atendeu à ocorrência.

Desinteligência Acir-
rada

Ao chegarem ao local, 
os policiais se depararam 
com uma situação tensa 
entre G.. e a vítima, iden-
tificada como T. Ambas as 
partes estavam envolvidas 
em uma acalorada desin-

teligência. A equipe poli-
cial, ao tentar entender os 
acontecimentos, precisou 
intervir para separar os 
envolvidos, uma vez que 
ambos permaneciam ex-
altados.

Ameaça de Morte
Em meio à tentativa 

de acalmar os ânimos, G. 
proferiu uma ameaça de 
morte contra T., fato que 
agravou ainda mais a situ-
ação. Diante da gravidade 
da ameaça e da evidente 
lesão corporal sofrida pela 
vítima, os policiais deram 
voz de prisão em flagrante 
a G., por ameaça e lesão 

corporal.

Atendimento Médico 
à Vítima

A vítima, T., foi pron-
tamente atendida pela 
equipe da Unidade de 
Suporte de Emergência  e 
levada à UPA da Zona Les-
te para tratar dos ferimen-
tos. Após o atendimento 
médico, T. foi liberada.

Ratificação da Prisão
G. foi conduzido à Cen-

tral de Polícia Judiciária 
de Mogi Guaçu, onde o 
Delegado de Polícia Civil, 
ratificou a prisão em fla-
grante.

Violência doméstica em 
Mogi Mirim na noite de 9 

de Junho
Na noite de 9 de ju-

nho, Mogi Mirim foi 
cenário de mais um 
episódio de violência 
doméstica envolvendo 
o casal V. e I. A ocor-
rência, irradiada via 
COPOM (Centro de 
Operações da Polícia 
Militar), mobilizou 
uma equipe policial 
que rapidamente se di-
rigiu ao local dos fatos.

Ao chegar ao ende-
reço indicado, os po-
liciais encontraram 
a vítima, V., visivel-
mente abalada. Ela 
relatou que, após uma 

discussão com seu ma-
rido, I., foi agredida 
fisicamente por ele. O 
autor da agressão não 
estava presente no lo-
cal quando a equipe 
chegou, mas durante 
o atendimento, ele re-
tornou à residência.

Imediatamente, os 
policiais deram voz 
de prisão a I., que não 
ofereceu resistência 
e admitiu ter usado 
força física contra sua 
esposa. Após a prisão, 
I. foi conduzido à CPJ 
(Central de Polícia Ju-
diciária) de Mogi Gua-

çu, onde permaneceu 
detido.

Casos de violência 
doméstica como este 
são uma grave violação 
dos direitos humanos 
e mostram a importân-
cia de medidas rigoro-
sas e rápidas por parte 
das autoridades para 
proteger as vítimas e 
punir os agressores. A 
denúncia e a interven-
ção policial são passos 
essenciais para comba-
ter este tipo de crime e 
garantir a segurança e 
dignidade de todos os 
envolvidos.
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Foram duas noites com 
muita música, alegria, co-
mida boa e diversão para 
celebrar uma das mais tra-
dicionais festas populares 
do país. O Arraial Guaçu, 
realizado na Avenida dos 

Trabalhadores, arrastou 
uma multidão pelo tercei-
ro ano consecutivo. Tudo 
com acesso gratuito num 
ambiente seguro e fami-
liar. Milhares de pessoas 
prestigiaram os shows mu-

sicais de Roberty Moraes e 
Enok Virgulino, na sexta, 
e Banda Pegada Universi-
tária e Lorena Alexandre, 
cover da Marília Mendon-
ça, no sábado. Foi bonito 
demais!

ARRAIAL GUAÇU: Edição 
2024 é sucesso de público

Parceria da prefeitura com 
‘Pontos MIS’ retoma cinema e 

oficinas de audiovisual
De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim,  por  meio da 
Secretaria de Cultura e 
Turismo, retoma a par-
ceria com o ‘Programa 
Pontos MIS’, que é vol-
tado para o Cinema e 
promove sessões  de 
cinema e oficinas gra-

tuitas de audiovisual.
O Pontos MIS é um 

programa de formação 
e difusão cultural em 
todo o Estado de São 
Paulo. As cidades par-
ceiras  recebem pro-
gramações de sessões 
de cinema, oficinas, 
palestras, exposições 
e formação em gestão 

cultural, visando a for-
mação de novos pú-
blicos para a cultura e 
para o cinema.

A programação deste 
mês de junho está es-
pecial ,  não deixe de 
participar.

Fique atentos  aos 
dias e horários. 

P R O G R A M A Ç Ã O 

GRATUITA!
PS: A inscrição na 

oficina “Como um ro-
teirista constrói uma 
história” pode ser feito 
presenc ia lmente  na 
Biblioteca Municipal 
ou  pe lo  te le fone  19 
3805-4435.

P R O G R A M A Ç Ã O 
GRATUITA!


